
 :السابعة الوحدة

   )ةالساكن التأنيث تاء ( لغَُتي أبَْني السادس: الدرس

  ةالساكن التأنيث تاء  المفتاحية: الكلمة

  

 التهيئة

  

  أشكال؛ أربعة له التاء حرف  أن الأول الفصل في تعلمنا
 المربوطة للتاء وشكلان ت)، ، (تـ مفتوحة للتاء شكلان

  .ـة) ، (ة

  .الساكنة التأنيث تاء  عن درسنا يكون  سوف واليوم

  



  حالشر

  : بينها المشترك الأمر أستنتج ثم الآتية، الأمثلة ألاحظ

  تْ سدر

  تْ بكت

  تْ بلع

  تْ منا

  تْ ل أك

  تْ بشر

  تْ بذه

  تْ جاءَ 

  بحرف تنتهي سابقة الكلمات جميع أنّ  ألاحظ
  ) تْ ( الساكنة المفتوحة  التاء

  سابقة الكلمات جميع أنّ  ألاحظ
  . (الإناث) ث بالمؤن تتعلق



  تاء وهي : ةالساكن التأنيث تاءب (تْ) سميت لذلك **
  تتعلق التي (الأفعال) الكلمات أواخر في تأتي مفتوحة

  . بالإناث

  

 بتاء تنتهي لكلمات  خبرتك من أمثلة هات :طنشا
  .الساكنة التأنيث

  

  المؤنث إلى  المذكر  من التحويل:  

 إلى  المذكر صيغة من  الكلمات تحويل عند  
  تاء  إضافة  هو فعله يجب ما   كل المؤنث  صيغة

  تغيير مع  الكلمات، نهاية إلى الساكنة  التأنيث
 يمكنه لكي  الأمر،  لزم إن الأخير  الحرف شكل

  سبيل على الساكنة، التأنيث  بتاء  الاتصال
  : المثال



 

  ثالمؤن ضيغة  ر المذك صيغة

  تْ حملَ   ←حملَ 

  تْ رسمَ   ←رسمَ 

  تْ طبعَ   ←طبعَ 

  تْ خرجَ   ←خرجَ 

  تْ طبخَ   ←طبخَ 


